

ANALES

DEL

INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

NECROLOJIA



DON ABELARDO PIZARRO A.

† EL 3 DE ENERO DE 1913

A los 55 años de edad, ha fallecido en Santiago, víctima de rápida enfermedad el distinguido ingeniero i servidor público señor don Abelardo Pizarro A.

Nacido en Coquimbo, el señor Pizarro inició sus estudios de ingeniero de minas en La Serena.

El conflicto armado con el Perú dió al entonces jóven Pizarro la primera oportunidad de demostrar el concepto que tenia del cumplimiento del deber, dejaba los es-



tudios i se embarcaba como aspirante a guardia marina en el «Cochrane», i encontrándose en el combate de Angamos.

Terminada la guerra, volvió a sus estudios i apenas obtenia su título de ingeniero, entraba de nuevo al servicio del país en el año 1886, como miembro de la Comisión Esplotadora del Desierto.

Después de esa época, administró algunos establecimientos mineros de Atacama, en donde dejó las huellas de su iniciativa i espíritu emprendedor.

Ingresó después a la Dirección de Obras Públicas, una de cuyas secciones tuvo a su cargo con jeneral aceptación. Ocupando aquel cargo administrativo, se ofreció al Gobierno para construir por administración i dentro de un presupuesto formado por él, el camino trasandino por Uspallata. Esta obra es la que hoy perdura como uno de los mejores títulos del distinguido ingeniero.

Posteriormente fué nombrado por el Gobierno Inspector de Tierras i Colonización.

Radicado en Santiago, después de su regreso del norte, ha tenido a su cargo una asignatura en la Escuela de Minería i la cátedra de Esplotación i Mensura de Minas en la Universidad de Chile. Ha servido al mismo tiempo el puesto de Administrador del Impuesto sobre Alcoholes, al cual prestó toda su valiosa atención, debiéndose a él el estado actual de organización de este servicio. La muerte lo ha sorprendido en la preparación de importantes reformas del ramo i modificaciones de los Reglamentos.

Las instituciones científicas i de fomento industrial contaron siempre con su colaboración importante i ocupaba en ellas puestos de distinción: miembro de la Sociedad Científica, fué su presidente; en la Sociedad Nacional de Minería formó en su Consejo Directivo.

El Instituto de Ingenieros de Chile, que lo contó entre sus socios activos, sufre la pérdida de uno de sus miembros mas distinguidos: director en varias ocasiones fué su vice-presidente.

El Instituto se inclina ante la memoria de quien como ninguno se esforzó en vida por prestijiar el cuerpo de ingenieros.


